

JULIO | 2025

## Continua asistencia legal en Regularización de Derechos de Agua a Regantes de Camino Internacional

- *La iniciativa impulsada por la empresa Colbún, a través de su Complejo Aconcagua, busca orientar a los vecinos en el proceso de formalización ante la Dirección General de Aguas (DGA).*

Con una reunión informativa desarrollada en la sede de la Junta de Vecinos de Río Colorado, en Camino Internacional, se dio inicio a un nuevo ciclo del programa de asesoría legal para la regularización de derechos de aprovechamiento de agua, orientada en esta ocasión a los regantes de la acequia La Laja.

La iniciativa es impulsada por la empresa Colbún, por medio de su Complejo Aconcagua, y tiene como objetivo apoyar a las comunidades de Camino Internacional en el proceso de formalización de derechos ante la DGA.

La asesoría legal contempla distintas etapas, que incluyen la revisión documental, el armado de carpetas y el acompañamiento en la presentación de antecedentes ante la autoridad. La experiencia replica el trabajo realizado en 2024 con el comité de regantes de la acequia Sucesión López, y que ahora también se amplía a las comunidades organizadas en torno a las Juntas de Vecinos Bocatoma, Villa Aconcagua y Los Peumos.

“Para todos nosotros, los que tenemos campo y aprovechamos el agua del río, es fundamental tener nuestros derechos al día. Este apoyo nos da una mano para agilizar trámites que son muy engorrosos para una persona común”, señaló María Celis, vecina del sector de Río Colorado y participante del programa.

Por su parte, Edgar Saavedra, coordinador de los regantes de la acequia La Laja, subrayó que este proceso “nos permite asegurar, en el futuro, una cantidad mínima de agua para riego o producción, en un contexto donde la escasez hídrica se vuelve cada vez más crítica”.

En tanto, Gonzalo Palacios, jefe de Comunidades Centrales Zona Centro-Norte de Colbún, destacó los alcances de esta iniciativa: “La regularización de derechos de agua es un paso clave para aquellas comunidades que históricamente han utilizado este recurso, pero que no cuentan con un reconocimiento formal. Esta experiencia busca escalar a otras localidades de Camino Internacional, promoviendo un acceso respaldado al uso del recurso hídrico”.

---

### Para más información

Mauricio Mondaca  
Stockton

Email: [mauricio.mondaca@stockton.cl](mailto:mauricio.mondaca@stockton.cl)

Apoquindo 4775, piso 11, Santiago, Chile +562 24604000 +562 24604611

 @colbunenergia

 @energiacolbun

 ColbunEnergia

 Colbun S.A

---

### **Sobre Colbún S.A.**

Colbún S.A. es una empresa con 39 años de trayectoria dedicada a la generación y comercialización de energía, que cuenta con una cartera de más de 350 clientes industriales y empresas, cerca de 1.300 trabajadores y una potencia instalada de más 5.000 MW a través de 29 centrales de generación en Chile y Perú. La compañía está impulsando un fuerte programa de proyectos de energía renovable solar y eólica para sustentar su crecimiento, así como iniciativas de hidrógeno verde y tratamiento de agua. Además, es un actor relevante en el mercado de soluciones energéticas, donde ofrece plantas solares para clientes, sistemas de gestión de energía e infraestructura para electromovilidad, entre otros servicios.

Member of

**Dow Jones  
Sustainability Indices**

Powered by the S&P Global CSA